
Официальная хроника
Обсудили итоги V пленума Чувашского рескома КПРФ

В Козловке состоялись мероприятия, посвящённые обсуждению 
итогов V пленума Чувашского рескома КПРФ.

Перед началом работы коммунисты почтили минутой молчания память 
кубинского лидера Фиделя Кастро.

Затем прошло заседание бюро районного комитета КПРФ в расширен-
ном составе. Козловские коммунисты утвердили решение собрания Кара-
чевского ПО КПРФ о приёме в ряды КПРФ рабочего Анатолия Петрова из 
деревни Малое Бишево. Кроме этого партийцы обсудили вопрос об оказа-
нии помощи местному отделению общественной организации «Дети войны» 
в сборе средств на памятник «детям войны».

После этого состоялся пленум Козловского районного комитета КПРФ. 
Коммунисты обсудили итоги V совместного пленума рескома и КРК Чуваш-
ского республиканского отделения КПРФ, приняли решение провести 45-ю 
конференцию Козловского районного отделения КПРФ 28 февраля 2017 
года и утвердили норму представительства делегатов на неё.

Антон Левин.

Венок к памятнику советским воинам

3 декабря в России отмечался День Неизвестного солдата. В этот день  
в городе Козловка представители политических партий и общественных 
организаций собрались около памятника советским воинам. Председатель 
городского совета ветеранов Салина Т.Б. рассказала собравшимся о значе-
нии этого праздника. На мероприятии также выступили первый секретарь 
РК КПРФ И.Е. Кузнецов и член совета ветеранов А.Н. Погодин. Ученик тре-
тьей школы прочёл стихотворение о неизвестном солдате. Участники меро-
приятия возложили венок к памятнику советским воинам.

Марат Волгин.

Решения вышестоящих партийных органов – 
руководство к действию

4 декабря состоялся V совместный пленум райкома и КРК Чебок-
сарского районного отделения КПРФ.

Участники пленума рассмотрели вопросы: о постановлении ЦК и ЦКРК 
КПРФ «О созыве XVII съезда КПРФ», о постановлении V совместного пле-
нума рескома и КРК Чувашского республиканского отделения КПРФ «О со-
зыве 64-й отчётной конференции Чувашского республиканского отделения 
КПРФ» и о созыве 54-й отчётной конференции Чебоксарского районного от-
деления КПРФ.

С докладом выступил первый секретарь Чебоксарского райкома КПРФ 
М.В. Козлов. Выступавшие в прениях останавливались на необходимости 
более серьёзно подготовиться к следующим выборам, на организационном 
укреплении первичек и усилении их влияния на избирателей.

На пленуме было решено одобрить и принять к руководству и исполне-
нию членами КПРФ и первичными партийными отделениями решения XII 
(октябрьского) совместного пленума ЦК и ЦКРК КПРФ, V совместного плену-
ма рескома и КРК Чувашского республиканского отделения КПРФ по достой-
ной встрече 100-летия Великой Октябрьской социалистической революции. 

Пленум постановил: провести отчётные собрания в первичных отделе-
ниях до 1 февраля 2017 года, 54-ю отчётную районную конференцию – 12 
февраля 2017 года. Утверждена норма представительства на конференцию 
– один делегат от 4 членов КПРФ. Также утверждены график проведения от-
чётных собраний в первичках и курирующие их члены бюро райкома.

2 декабря, предваряя пленарное 
заседание Госдумы, перед журнали-
стами выступил Председатель ЦК 
КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в 
Государственной Думе Г.А. Зюганов.

«Вчера Президент свое послание на-
чал с обращения к народу. Я впервые 
слышу, когда он трижды повторяет слово 
«народ». Народ, действительно, терпит, 
потому что он дорожит нашей государ-
ственностью. Президент особо подчер-
кнул необходимость сплочения общества 
накануне 100-летия Великого Октября. Я 
считаю, что это исключительно важный 
и принципиальный посыл всем гражда-
нам», – отметил лидер КПРФ. 

 «Если вы поднимите подшивки рос-
сийских газет за январь 1917 года, вы не 
обнаружите в них даже намека на воз-
можность революции в феврале, – отме-
тил Геннадий Андреевич. – Революция 
в феврале 1917 года началась с бунта 
голодных женщин на Невском проспекте 
в Санкт-Петербурге, которые вместе с 
детьми пришли за хлебом, и всем даже 
не хватило по булке. Когда же обратились 
к полицмейстеру Санкт-Петербурга, что-
бы он навел порядок, тот ответил кратко: 
«С бабами воевать не буду». 

«В послании затронуты самые боль-
ные и сложные проблемы. Они названы. 
Но эти проблемы надо решать, имея со-
ответствующие финансовые ресурсы и 
дееспособное правительство. Однако 
ни первого, ни второго для реализации 
послания сегодня нет», – сказал лидер 
КПРФ.

«Бюджет развития начинается с 22 
трлн. рублей, а не с 16 трлн. рублей, – 
отметил Г.А. Зюганов. – Желательно же 
25 трлн. рублей. Наша фракция еще в 
прошлом году подготовила целый пакет 
законов, которые позволили бы напол-
нить доходную часть бюджета. Первый и 
главный закон: все недра страны должны 
работать на каждого человека, а не на 15 
упырей, которые присвоили себе право 
рассовывать бюджет по карманам».

«Еще раз напоминаю, – продолжил 
Геннадий Андреевич, – что за послед-
ние три года мы сырья, принадлежа-
щего тому самому народу, к которому 
обращался Путин, продаем на 20 трлн. 
рублей. Это нефть, газ, золото, лес, ал-
мазы. Из этой суммы в бюджет ни разу 
не попало больше 8 трлн. рублей, в ито-
ге продолжаем платить баснословную 
дань в 12 трлн. российской олигархии и 
ее иностранным покровителям».

«Я полагал, что он предложит пересмо-
треть налоговую политику. Почему только 
у нас те, кто имеет баснословные доходы, 
не желают платить налоги по прогрессив-
ной шкале? Почему в других странах пла-
тят, а у нас нет. Снова эта необходимая 
мера переносится на 2018-2019 гг.», – вы-
разил возмущение лидер КПРФ.

«В этой связи, – отметил Г.А. Зюга-
нов, – получается большая нестыковка 
бюджета и президентского послания. По-
тому что в бюджете на ближайшие три 
года роста ВВП более 1,5% нет, а Пре-
зидент ставит задачу к 2019 году выйти 
на мировые темпы развития. Значит, в 
районе 3%. В принципе постановка пра-
вильная, потому что выход из кризиса 
начнется при росте ВВП более 3%. По-
лучается, что Президент ставит такую 
задачу, а «Единая Россия» вместе с пра-
вительством протаскивают бюджет, в ко-
тором нет такого роста, и дальше будет 

стагнация».
«Я считаю, – сказал далее лидер 

КПРФ, – что очень правильно было под-
черкнуто, что, если вкладывать адресно 
в нужные отрасли, то можно получить 
отдачу. Действительно, вкладывали в 
ВПК под государственным контролем, и 
ВПК дал темпы роста 8-10% и примерно 
столько же производительности. Значит, 
государственные вложения при государ-
ственном контроле дают гораздо больше 
эффективности».

«Вкладывали и в программы сельско-
го хозяйства, – отметил Геннадий Андре-
евич. – Это дало плюс 3%. Не так много, 
но аграрии и этому рады. Так, продали 
зерна на 16 млрд. долларов. Правда, 
одновременно закупили иностранного 
продовольствия на 26 млрд. рублей. По-
прежнему в сельском хозяйстве скорее 
убытки, нежели доходы. А высокий уро-
жай зерновых так и не привел к сниже-
нию цен на хлеб ни на одну копейку, ни 
в одном магазине. А если вы возьмете 
даже в элитном магазине дорогой батон, 
то он все равно через пять дней заплес-
невеет. Качество хлеба сегодня никуда 
не годится. Надо наводить тут порядок». 

«Третья отрасль – это IT-технологии. 
В наших институтах готовили лучших 
математиков. К сожалению, готовили 
для Китая, Индии и Америки. Мы об этом 
тысячу раз твердили. У Билла Гейтса из 
100 математиков 50 русских, которые 
сделали его главным богачом Америки. 
Индусы получили за год доходов на IT-
технологиях и программном продукте 25 
млрд. долларов, мы получили 7 млрд. 
долларов и уже радуемся. Хотя могли 
бы получать 20 млрд. долларов», – под-
черкнул лидер КПРФ. 

«Это три отрасли, которые и в новом 
бюджете не получат поддержку. Огром-
ное сокращение идет по ВПК. Почти нет 
роста по АПК. На село направят 1,2% 
расходной части бюджета, а необходимо 
почти 10%. И с точки зрения поддерж-
ки суперсовременных технологий – там 
тоже скорее пусто-пусто. Размазали эти 
средства по различным депозитам», – с 
горечью отметил лидер российских ком-
мунистов.

«В этой связи у меня вопрос к «Еди-
ной России». Вчера Президент сказал, 
что вы «наш оплот, наша надежда». Так 
вот «оплот» обязан как-то отреагировать 
на послание главы государства. Оття-
нуть хотя бы на пару недель принятие во 
втором чтении бюджета и пересмотреть 
реализацию его расходной части, исходя 
из послания, переадресовав средства, в 
том числе и те, которые спрятаны в раз-
ных статьях. А в разных статьях «на дру-
гие расходы» спрятано 1 трлн. 700 млрд. 
рублей. Я никак у них не выпрошу 1,5 
млрд. для детского онкоцентра, который 
уже отстроен. Но там не хватает обору-
дования, и денег найти никак не могут», 
– поделился Геннадий Андреевич.

«Никак не получается поддержать 
школы, – продолжил лидер КПРФ. – 25 
млрд. дали на 85 субъектов, но даже по 
одной школе не получается на субъект. 
Президент ставит задачу уйти от третьей 
смены. Кстати, раньше такой проблемы 
не было, она в последнее время возник-
ла. Но при таком финансировании тре-
тья смена будет только пополняться», 
– сделал неутешительный прогноз Г.А. 
Зюганов.

(Окончание на 2-й стр.)

Г.А. Зюганов: «Несмотря на правильные речи, 
олигархическая политика с криминальным 

уклоном продолжается»
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Г.А. Зюганов: «Несмотря на правильные речи, олигархическая 
политика с криминальным уклоном продолжается»

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

«Тогда давайте из этой копилки (заначки) пере-
бросим хотя бы 100 млрд. рублей. И тогда будет до-
полнительно 200 школ. Это уже кое-что. И так можно 
пройтись по каждой из статей», – предложил Геннадий 
Андреевич.

«На мой взгляд, – отметил лидер КПРФ, – два по-
следних крупных политических события – это послание 
Президента и Примаковские чтения. Примаковские чте-
ния руководствуются новой идеологией. Это идеология 
государственной политики при более строгом предмет-
ном распределении финансовых ресурсов и спросом с 
чиновников. А бюджет и всю экономическую политику 
ведут а-ля гайдар и улюкаев. Мы сегодня принимаем 
бюджет человека, который сидит под домашним аре-
стом!» 

«Можно было бы отреагировать на послание и при-
нять решение, – предложил Г.А. Зюганов. – Если посла-
ние неформально, то, может быть, «Единая Россия» на 
него как-то отреагирует. Если же послание формально, 
то увидим, как они снова будут жать на кнопки, не реа-
лизуя ни одной принципиальной установки президен-
та».

«В 2017 году мы встретим 100-летие и Февраля и 
Октября. Гражданская война – это война Февраля с 

Октябрем. Победил Октябрь. Он победил по одной при-
чине. Потому что гений Ленина позволил предложить 
новую идеологию, в основе которой лежал не национа-
лизм и имперские амбиции, а потребность сформиро-
вать союзное государство на основе труда, справедли-
вости и дружбы народов», – напомнил лидер КПРФ.

«Впервые в истории, – подчеркнул Г.А. Зюганов, – 
собравшись на съезд, граждане проголосовали, чтобы 
восстановить империю в форме СССР. Ленин предло-
жил четыре варианта политики за пять лет. А эти уже 
двадцать лет крутятся вокруг либеральных догматов и 
никак не могут выскочить из этой грязной, вороватой 
ельцинско-гайдаровской колеи!» 

«Почему бы партии власти, – призвал лидер КПРФ, 
– не обратиться к положительному примеру. Если вам 
не нравится ленинско-сталинский образец, возьми-
те тогда примаковский. Примаков со своей командой 
пришли на разграбленную казну, где было менее 8 
млрд. золотовалютных резервов. Они пришли на бар-
рель нефти по цене всего 12 долларов. Команда При-
макова пошла против рекомендаций МВФ и Валютного 
фонда. Те предлагали не контролировать банки, а они 
снимали кассу и утром, и вечером. И за три месяца в 
два раза сократили отток валюты в иностранные банки. 
Они же рекомендовали не трогать цены на энергоноси-
тели. Они вызвали тех, кто заведовал бензоколонками, 

и дали им указание не повышать цены ни на копейку, 
иначе будет смута и массовый протест граждан. Под 
конкретную программу напечатали деньги и дали заво-
дам и фабрикам. И весь строительный и машиностро-
ительный механизм завращался. Дали в итоге в про-
мышленности плюс 24%», – рассказал Г.А. Зюганов. 

«Вот вам положительный пример. Если не хотите 
учиться у Примакова, идите у китайцев поучитесь. Они 
вас научат, у них сегодня средние темпы роста – 6,5%. 
Не хотите у Китая, идите тогда у вьетнамцев поучитесь. У 
них примерно такие же темпы роста. Не хотите у них – по-
езжайте в Индию», – предложил Геннадий Андреевич.

«А если вам нравится Америка, тогда откройте про-
грамму Трампа. В ней шесть жестких статей по борьбе 
с коррупцией, и семь предложений по защите рабочего 
человека. Но они ничего не хотят, ни читать, ни изучать, 
ни применять», – с горечью отметил Г.А. Зюганов.

«Вчера произнесли хорошие, пламенные, во многом 
привлекательные речи, а финансово-хозяйственный 
механизм и олигархическая политика с криминальным 
уклоном продолжаются. Тот бюджет, который они прота-
скивают, это еще одна удавка на шее трудового народа. 
Он не решит ни одной проблемы и только усугубит об-
становку. Поэтому давайте бороться за новую экономи-
ческую политику, от которой трудящимся массам станет 
лучше жить», – предложил в завершении лидер КПРФ.

Недавно но-
вым главой го-
рода Чебокса-
ры стала Ирина 
Клементьева. В 
истории столи-
цы Чувашии это 
вторая женщина-
ру к о во д и те л ь . 
Первой была Пра-
сковья Калинкина, 
которая возглав-
ляла исполком Чебоксар-
ского горсовета в1938-1939 
годах.

Прасковья Калинкина ро-
дилась в 1901 году в деревне 
Тетерино  Смоленской губер-
нии в простой крестьянской 
семье. Ее мать умерла рано, и 
девочка воспитывалась у тети 
в Петербурге. Работать нача-
ла с 12-ти лет – ухаживала за 
детьми священника и пасла 
гусей. В годы Февральской и 
Октябрьской революций была 
прачкой Красного Креста, там 
и познакомилась со своим бу-
дущим супругом. В 1920 году 
семья переехала в Чувашию. 
Прасковья Ивановна работа-
ла курьером в Чебоксарском 
исполкоме, на сельскохозяй-
ственном производстве в Мор-
гаушском районе, поваром в 
Чебоксарской городской боль-
нице. Осенью 1930 года ее 
выдвинули на должность за-
ведующего отделом общепита 
Чебоксар.

После прохождения двух-
годичных курсов марксизма-
ленинизма  Калинкину 
назначили инструктором Че-
боксарского горкома ВКП(б). А 
в феврале 1938 года ее избра-
ли председателем исполкома 
Чебоксарского горсовета.

При Калинкиной заметно 
возросла роль аппарата Чебок-
сарского горсовета в решении 
финансово-бюджетных вопро-
сов. До ее избрания в бюдже-
те республики не отражалось 
финансирование капвложений 
на строительство жилья и бла-

гоустройство города. 
Все финансовые вопро-
сы решались через Со-
внарком и Наркомфин 
РСФСР. Калинкиной 
пришлось повоевать с 
такой несправедливо-
стью. Первой победой, 
положившей начало 
сегодняшней муници-
пальной собственности, 
было получение горо-

дом дома №1 по проспекту 
Карла Маркса, где тогда раз-
местился горисполком. По ини-
циативе Калинкиной в Чебок-
сарах началось строительство 
небольших 24-квартирных жи-
лых домов.

На предвыборном собра-
нии перед ее избранием де-
путатом Верховного Совета 
РСФСР Прасковья Калинкина 
сказала:

«Если бы раньше кто-то 
из близких сказал мне, что я, 
Проська, как меня звали тогда, 
буду решать государственные 
вопросы в верховном органе 
власти, я бы назвала его лгу-
нишкой и болтуном. Советская 
власть действительно доказа-
ла, что каждая кухарка способ-
на управлять государством, 
и мы рождены, чтобы сказку 
сделать былью».

29 декабря 1939 года Ка-
линкина переводится на долж-
ность заместителя наркома 
пищевой промышленности 
Чувашской АССР и одновре-
менно продолжает учебу в 
Академии пищевой промыш-
ленности. С 1941 по июль 1956 
года она работала наркомом, 
министром пищевой промыш-
ленности республики. Пра-
сковья Ивановна избиралась 
депутатом Верховного Совета 
Чувашии, была награждена 
орденом Трудового Красного 
Знамени и несколькими меда-
лями.

При всей своей активной и 
деятельной жизни она вырас-
тила и воспитала троих детей.

Верховный суд России поддержал 
протест прокуратуры Чувашской Ре-
спублики, заступившейся за остав-
шихся без льгот работающих пенсио-
неров – ветеранов труда. И определил 
вернуть им часть льгот.

С января текущего года в Чувашии 
работающим ветеранам перестали вы-
плачивать компенсацию расходов за 
радиовещание, телевидение и телефон-
ную связь. Раньше они компенсирова-
лись вне зависимости от того, работает 
ветеран или нет.  Верховный суд России 
признал недействующей такую норму ре-
гионального закона в Чувашии. Право на 
льготы ветераны имеют в любом случае.

А вот в части возврата единой денеж-
ной выплаты Верховный суд России от-
казал. Так что 1082 рубля работающим 

ветеранам не вернут. 
Напомним, что в декабре 2015 года 

в Чувашии ради оптимизации бюджет-
ных расходов были введены принципы 
адресности и нуждаемости. В результа-
те социально незащищенные категории 
граждан осталась без господдержки. 
Изменения коснулись условий выпла-
ты детских пособий, материнского ка-
питала, льготных проездных билетов 
для учащихся, платы за детсад и со-
циальной поддержки ветеранов труда. 
Работающие ветераны труда, которых 
в республике около 30 тысяч, переста-
ли получать ежемесячную выплату в 
размере 1082 рубля, а также лишились 
компенсации на оплату радиовещания, 
телевидения и телефонной связи. С 
этим не согласилась прокуратура.

О плане работы Чебоксарского 
горкома КПРФ на декабрь 2016 года 
рассказывает первый секретарь 
горкома А.И. Игнатьев:

- У нас в декабре запланировано про-
вести два заседания бюро и пленум. В 
соответствии с планом Общероссийско-
го штаба протестных действий в период 
до 15 декабря чебоксарские коммунисты 
примут участие в массовой акции, посвя-
щённой 75-й годовщине победы Красной 
Армии над фашистскими захватчика-
ми под Москвой. В помещении горкома 
КПРФ постоянно работают: бесплатная 

юридическая консультация (юристы ве-
дут приём граждан по понедельникам и 
средам с 10 до 18 часов), школа молодых 
коммунистов (каждый вторник), теорети-
ческий семинар по основам марксизма-
ленинизма (каждый четверг в 17 часов) 
и тематические выставки в библиотеке 
(ежедневно).  

26 декабря состоится новогодний 
утренник для детей и внуков коммуни-
стов. А 30 декабря проведём мероприя-
тие в честь 94-й годовщины образования 
СССР и организуем встречу Нового года 
для партактива города.

В российском правительстве об-
суждается вопрос об отмене подоход-
ного налога для работающих граждан, 
получающих зарплату ниже прожиточ-
ного минимума. 

Заместитель председателя прави-
тельства РФ Ольга Голодец, говоря о 
программе борьбы с бедностью, сооб-
щила: «Мы говорили о возможности (и 
просчитываем её) освобождения от по-
доходного налога тех людей, которые 
получают заработную плату на уровне 
прожиточного минимума».

Напомним, в третьем квартале 2016 
года величина прожиточного минимума в 
стране составила 9889 рублей. Числен-

ность населения с денежными доходами 
ниже прожиточного минимума на начало 
текущего года составляла 21,4 млн. чело-
век.

Кстати, КПРФ уже давно предлагает 
отменить подоходный налог для рабо-
тающих граждан, получающих зарплату 
меньше 15 тысяч рублей в месяц, с зар-
плат от 16 тысяч до 100 тысяч рублей 
брать нынешний 13-процентный налог, а 
для более высоких зарплат ввести про-
грессивную систему налогообложения, 
до 30 – 35%. 

В течение ряда лет правительство не 
слышало инициативы коммунистов. Мо-
жет быть, лед, наконец, тронулся? 

Прасковья Калинкина – 
первый «мэр» Чебоксар

Россиян с зарплатой менее 10 тысяч рублей 
освободят от уплаты подоходного налога?

Работающим ветеранам вернут часть льгот

Мероприятия декабря
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От первого лица

«Работаем дружной командой» Коррупционерам – да по рукам бы…
– Работа в районной 

организации ведётся 
по плану, утверждён-
ному на расширенном 
заседании бюро райко-
ма с приглашением се-
кретарей всех сельских 
первичных отделений. 

Всего у нас 16 первичных отделе-
ний, на учёте в которых состоят 136 
коммунистов. Самой активной счи-
тается Хирлепская первичка. Тон в 
работе там задаёт бывший первый 
секретарь райкома партии Илларио-
нов Аполлон Федотович.

Из недавних мероприятий мож-
но вспомнить встречу коммунистов 
с бывшими первыми секретарями 
райкома комсомола В. Александро-
вым, Г. Петровым, А. Матвеевым и 
Л. Николаевым, нынешним главой 
администрации Вурнарского райо-
на. Прошла она в Доме-музее Петра 
Ялгира и КПРФ и была приурочена 
ко Дню комсомола. 7 ноября в Вур-
нарах райкомом был организован 
митинг на площади Ленина.

Дом-музей был открыт в 2009 
году по завещательному письму 
моего отца П. Ялгира, с одновре-
менной установкой мемориальной 
доски. Пётр Ялгир (1922 – 2006 гг.) 
известный в Чувашии поэт, автор 
слов к более чем 200 песен. Уча-
ствовал в Великой Отечественной 
войне в качестве политработника. 
Он заслуженный работник культуры 
Чувашской Республики. В последние 
годы своей жизни был бессменным 
секретарём партийной организации 
Союза писателей Чувашии. 

Рядом с музеем на постаменте 
установлен бюст В.И. Ленина. Музей 
выполняет важную общественную 
миссию: популяризирует творче-
ство поэта и в целом национальную 
культуру, пропагандирует идеи Ком-
мунистической партии, ценности 
советского общества. В музее три 
зала. В них развёрнуты постоянные 
экспозиции по октябрятскому, ком-
сомольскому и партийному движе-
нию, размещены бюсты и портреты 
известных в республике партийных 

деятелей. Экспонатами охвачены 
большие исторические периоды: три 
российские революции, Гражданская 
и Великая Отечественная войны и 
современность. Вот какую оценку 
дал музею бывший первый секре-
тарь Вурнарского райкома КПСС 
Василий Игнатьевич Романов: «Это 
сильнейшая агитация и пропаганда 
нашей партии».

Музейная обстановка как бы оду-
хотворяет посетителей советской 
атрибутикой и символикой. Здесь 
мы проводим партийные собрания, 
занятия в системе политучёбы  и 
иные мероприятия.  

Сегодня акцент в партийной ра-
боте делается на приёме в КПРФ. К 
100-летию Великого Октября мы взя-
ли на себя обязательство принять в 
ряды партии не менее пятидесяти 
новых членов. Это вполне выполни-
мая задача. 

Скоро предстоит открытие нового 
первичного отделения, в деревне Ся-
валкас – Хирпоси Кольцовского сель-
ского поселения. Прежде там не было 
партийной организации. Сейчас там 
проводим выездные занятия в систе-
ме политучёбы и готовим к приёму в 
КПРФ семь кандидатов сравнитель-
но молодого возраста, от 30 до 53 
лет. Открытие первички состоится на 
рубеже 2016 – 2017 годов.

Сам я состоял в КПСС с апре-
ля 1980 года. Взглядов и убежде-
ний не менял. В 2003 – 2006 годах 
работал председателем районной 
КРК, затем – секретарём райкома 
КПРФ, был членом Чувашского ре-
скома КПРФ. За активную работу по 

организационно-
политическ ом у 
укреплению пер-
вичных органи-
заций района и 
пропаганду про-
граммных целей 
КПРФ среди на-
селения награж-
дён орденом ЦК 
КПРФ «За заслуги 
перед партией». 

Первым секретарём стал 27 августа 
2016 года, перед самыми выборами. 
Нелегко, конечно, было по началу, 
но коммунисты помогли, и мы спра-
вились с поставленными задачами. 
И сейчас работаем дружной коман-
дой. Надеюсь, что вместе с ком-
мунистами и сторонниками партии 
поднимем уровень работы районной 
организации.

Владислав Тихонов,
первый секретарь Вурнарского 

райкома КПРФ.

Судебная власть в постсо-
ветской России всегда защищала 
и защищает интересы правяще-
го класса, хотя в соответствии 
с Конституцией РФ «все равны 
перед законом и судом». Либе-
рализация судебно-правовой си-
стемы привела к масштабной 
коррупции на всех уровнях эше-
лонов власти и в обществе в 
целом.

Коррупционеры и преступники 
обычно «отделываются» домашним 
арестом или подпиской о невыезде.

Недавно у полковника Д. Захар-
ченко изъяли 8,5 млрд. рублей и 
выявили многочисленные вклады в 
евро в иностранных банках! Власть 
недоумевает – откуда у него столько 
денег? Понятно же откуда, он был 
задержан при получении взятки в 7 
млн. рублей. 

По данным Генпрокуратуры 
ущерб от коррупции в 2015 году со-
ставил 43 млрд. рублей, а за 6 ме-
сяцев 2016 года - 28,5 млрд. рублей. 
И это только вершина айсберга кор-
рупции.

Так, фигуранты санкт-
петербургского «Трубного дела» 
с многомиллионными хищениями 
получили лишь условные сроки. 
Уголовные дела по обвинению со-
трудников Мособлпрокуратуры в 
«крышевании» и получении много-
миллионных взяток от подпольных 
казино вообще прекращены.

А дело «Оборонсервиса» Мино-
бороны, имевшее большой резо-
нанс, где ущерб от хищений перво-
начально составлял около 5 млрд. 
рублей? В ходе расследования и 
судебного процесса сумма ущерба 
«усечена» до нескольких десятков 
миллионов рублей. Весь пар ушел 
в свисток. Итог: экс-министр Сердю-
ков ушел в отставку, избежав уголов-
ного наказания, руководитель «Обо-
ронсервиса» Е. Васильева получила 
минимальное наказание (арестован-
ное имущество ей вернули).

В арабских странах чиновникам 
за воровство и коррупцию отрубают 
руки. Если такой вид наказания вве-
сти в России, то добрая половина 
чиновников стали бы инвалидами. 

Раньше коррупционеры больше 
всего боялись конфискации иму-
щества, но Федеральным законом 
№162-ФЗ от 8.12.2003 г. статья 52 
УК РФ, предусматривающая конфи-
скацию имущества, была упраздне-
на. Воруй – не хочу! Поэтому воруют, 
берут взятки.

В ближайшем будущем нас ждут 
большие резонансные уголовные 

дела:
руководитель ФСИН А. Реймер – 

хищение 3,4 млрд. рублей;
губернатор Сахалинской области 

А. Хорошавин – взятка в 5 млн. 600 
тыс. долларов;

Республика Коми, Гайзер и 14 со-
общников  – получение взяток и хи-
щения  сотен миллионов рублей;

губернатор Кировской области Н. 
Белых – взятка 400 тыс. евро;

руководитель «Росграницы» Д. 
Безделов – хищение 450 млн. ру-
блей;

владелец пенсионного фонда 
«Благовест» С. Шахман – хищение 
1,3 млрд. рублей;

на строительстве космодрома 
«Восточный» похищено более 5 
млрд. рублей;

«Зенит-Арена»  - первоначаль-
ная стоимость строительства в 2010 
году составляла 7 млрд. рублей, а 
по состоянию на 2016 год – возросла 
до 40 млрд. рублей. И строительство 
еще не закончено! Ущерб более 700 
млн. рублей.

Хочется верить, что принцип не-
отвратимости наказания еще восто-
ржествует. Но беспощадная борьба 
с коррупцией не бывает без жертв. 
На передовом фронте борьбы с кор-
рупцией всегда наши журналисты. 
Так корреспондент «Комсомольской 
правды» Д. Холодов в 1994 году 
погиб при расследовании корруп-
ционных дел в Минобороны (тор-
говля оружием и людьми в Чечне). 
Преступники не установлены. Жур-
налистка Л. Юдина погибла в 1998 
году, Ю. Щекочихин – в 2003 году 
(отравлен). 

P.S. Верховная судебная власть 
в постановлении Президиума Вер-
ховного Суда РФ №48 от 15.11.2016 
г. «О практике применения судами 
законодательства, регламентирую-
щего особенности уголовной ответ-
ственности за преступления в сфере 
предпринимательской и иной эконо-
мической деятельности» препод-
несла новогодний подарок бизнес-
сообществу в виде дальнейшей 
либерализации судебно-правовой 
системы. Смысл постановления – 
если ты занимаешься бизнесом, то 
тебя нельзя сильно «кошмарить». 

А кто защитит простой обнищав-
ший народ, вкладчиков «погоревших» 
банков, обманутых застройщиков, 
бедных пенсионеров, «детей войны» 
от чиновников-коррупционеров, кол-
лекторов, вороватых представите-
лей «бизнес-сообщества»?

С. Смирнов,
Вурнарский район.

Не воруй!

Депутаты рассмотрели во втором чтении 
законопроект «О внесении изменений в ста-
тью 299 Уголовного кодекса Российской Феде-
рации и статью 151 Уголовно-процессуального 
кодекса Российской Федерации».

Законопроект призван ограничить возмож-
ность давления на бизнес с помощью меха-
низмов уголовного преследования. Речь идет 
об усилении ответственности должностных лиц 
правоохранительных органов за совершение 
действий, повлекших необоснованное уголовное 
преследование предпринимателей и прекраще-
ние ими хозяйственной деятельности.

Так, за привлечение заведомо невиновного к 
уголовной ответственности максимальное нака-
зание предложено увеличить с пяти до семи лет.

Если подобное деяние сопряжено с обвинени-
ем лица в совершении тяжкого или особо тяжкого 
преступления либо повлекло причинение круп-
ного ущерба или иные тяжкие последствия, ми-
нимальный срок лишения свободы составит пять 
лет, максимальный – десять лет.

Аналогичное наказание предусмотрено за 
незаконное возбуждение уголовного дела, если 
деяние совершено с целью воспрепятствования 
предпринимательской деятельности либо из ко-
рыстной или иной личной заинтересованности 
и повлекло прекращение предпринимательской 
деятельности либо причинение крупного ущерба. 
Крупным в данном случае предлагается считать 
ущерб, сумма которого превышает полтора мил-
лиона рублей.

Расследование преступлений, связанных с 
воспрепятствованием законной предпринима-
тельской деятельности, предложено передать 
Следственному комитету.

*   *   *
В Государственную Думу внесен проект 

федерального закона «Об Уполномоченном 
по защите животных в Российской Федера-
ции». 

 В нашей стране до сих пор не принят феде-
ральный закон, регулирующий способ защиты 
животных, а также усиливающий ответственность 
за жесткое обращение с ними. Правовая неопре-
деленность порождает насилие в отношении без-
защитных зверей. Большинство таких случаев 
остаются безнаказанными, и их количество в по-
следнее время увеличилось.

В связи с этим депутатами предлагается учре-
дить должность Уполномоченного по защите жи-
вотных в Российской Федерации, который будет 
отстаивать права владельцев питомцев, разраба-
тывать и направлять предложения по устранению 
пробелов в законодательстве в сфере безопас-
ного проживания животных. Планируется, что 
Уполномоченный будет взаимодействовать с об-
щественными правозащитными организациями, 
назначать своих представителей на обществен-
ных началах.

Будни Государственной Думы
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Пишу эти воспоминания, чтобы молодежь луч-
ше представляла советское время. Не в извра-
щенном виде, в каком его нам сегодня преподно-
сят, а как оно было на самом деле. Зарождался 
новый строй без эксплуататоров и эксплуати-
руемых по принципу «от каждого по способно-
стям, каждому по труду». В большинстве своём 
безграмотное население село за парты, и за не-
сколько лет безграмотность была ликвидирова-
на. Советские люди получали среднее, среднее 
специальное и высшее образование совершен-
но бесплатно! Кто хотел продолжать учебу, мог 
учиться в любом возрасте.

Во всех крупных населённых пунктах были 
детские ясли и сады. В зелёных зонах городов 
размещались пионерские лагеря. Путёвки в 
них для школьников тоже были бесплатными. 
А в знаменитый всесоюзный пионерский лагерь 
«Артек» направлялись лучшие ученики и активи-
сты со  всех  республик СССР и даже из других 
стран! 

Учиться, делать добрые дела, уважать стар-
ших было делом чести октябрят,  пионеров, ком-
сомольцев. А с каким азартом школьники играли 
в «Зарницу», более старшие – в «Орлёнок»! 

Все  народы  Советского  Союза жили дружно. 
Никакой неприязни  у  русских  и  украинцев, гру-

зин и армян, выходцев из Прибалтики или Сред-
ней Азии друг к другу не было. В КПСС неукосни-
тельно действовал принцип: если в союзной или 
автономной республике первым секретарём был 
представитель титульной нации, то вторым к 
нему обязательно назначался русский, и наобо-
рот. Соблюдался национальный паритет.

Это сейчас миром да собором лечат больных 

детей, а тогда медицинское обслуживание было 
бесплатным! Лично я лечилась и отдыхала на 
курортах Черноморского побережья Кавказа и 
Крыма. Побывала в Прибалтике, Москве, Ленин-
граде, Свердловске, Ташкенте, Душанбе, Баку, 
Тбилиси  и  других  городах Советского Союза. 
Всё было так недорого: билеты на самолёт и 
поезда мы прямо-таки  за  символическую стои-
мость приобретали, да еще и сувениры на па-
мять покупать удавалось.

Хорошее было время: освоение космоса, 
взлет научно-технической мысли... И советские 
люди  всюду  первые!  Я  всегда горжусь, что 
жила в Советском Союзе. Наше поколение не 
знает зависти, стяжательства, ценит то, что за-
работано честным трудом. 

Всё написанное мною, конечно, не ново. Мы, 
дети Советского Союза, много пережили – и ра-
дости, и беды. И самой большой бедой считаем 
распад СССР, произошедший вопреки воли со-
ветского народа. К сказанному можно добавить, 
что все мы сегодня, даже родившиеся в годы 
губительных реформ и беспрецедентного де-
мографического спада,  им  сопутствующего,  – 
дети СССР.

В. Герасимова,
Чебоксарский район.
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Поздравляем!

К 100-летию Великого Октября

Мы – дети СССР

Еще раз о патриотизме
Сейчас о нем много говорят, но, к 

сожалению, зачастую, делается всё «с 
точностью до наоборот». 

Возьмем, например, наше «Радио 
России», которое я считаю очень удоб-
ным источником информации. Мож-
но, не отвлекаясь, заниматься своими 
делами и слушать новости, музыку, 
радиоспектакли, полезные советы и 
т.д. Но огорчает то, что из радиопри-
емника почти не слышно русских на-
родных, советских песен, а также песен 
народов бывших «братских» союзных 
республик. Постоянно идет назойливая 
реклама лекарств и медицинских при-
боров, о которых нелестно отзываются 
сами врачи. А разве мало у нас достой-
ных русских, советских и российских 
деятелей культуры, науки, искусства? О 
них говорят все меньше и меньше.

Поражает также обилие западной, в 
основном англо-американской, музыки 
и песен, смакуются многократно повто-
ряющиеся биографии западных куми-
ров и их похождения. Я не против, но 
всему же есть разумные пределы. Нам, 
выросшим на голосах Юрия Левитана, 
Леонида Утёсова, Марка Бернеса и Ни-
колая Гордеева (Чувашия), всё это ка-
жется необъяснимым и непонятным.

Трудно представить, что в США и в 
Европе тоже творится нечто подобное. 
Там же не звучат постоянно по радио 
русские песни, не рассказывают о на-
ших известных деятелях культуры, нау-
ки, о российских артистах…

Сегодня, когда нашей стране объяв-
лена информационно-идеологическая 
война, подобные действия в эфире я 
считаю предательскими и преступны-
ми. Нужно немедленно прекратить этот 
информационный террор. Мы должны 
понять, что главная информационная 
война, связанная с разрушением на-
ших традиционных ценностей и культу-
ры, идет не только от внешнего врага, 
но и изнутри России. Основную инфор-
мационную войну против российского 
народа ведут российские же средства 
массовой информации, принадлежа-
щие крупному капиталу, олигархату и, 
так называемой, пятой колонне.

Н. Голюшев,
г. Алатырь.

Мне интересно, неужели 
кто-нибудь действительно вос-
принимает всерьёз слова вице-
премьера российского правитель-
ства госпожи Голодец о том, что 
сейчас у нас в стране насчитыва-
ется не более 1 млн. официально 
зарегистрированных и состоящих 
на биржах труда безработных? И 
что на рынке труда имеется чуть 
ли не 4 млн. вакансий, а потому 
говорить о безработице в стране 
как о глобальном явлении бес-
смысленно, ибо её, по мнению 
Голодец, попросту... нет?!

У нас в Алатыре похожая кар-
тина. На учёте в городском Цен-
тре занятости населения состоят 
118 человек, а вакансий – три 
сотни.

Это что же получается? Без-
работные не хотят трудиться, а 
всеми правдами и неправдами 
и дальше стремятся «шиковать» 
на «щедрые» пособия в размере 
от 850 до 4 900 рублей в месяц, 
которые платит им государство? 
На самом деле всё гораздо про-
ще. Большинство вакансий это 
грузчики, дворники, бармены, 
официанты, продавцы, водители, 
строители, упаковщики, слесари 
и другие неквалифицированные 
и низкооплачиваемые профес-
сии, работать по которым может 
и готов далеко не каждый. Ведь 
если человек учился на инжене-
ра, педагога, агронома, медика, 
то должен ли он подметать дворы 
или мыть полы в подъезде лишь 
потому, что другой работы для 
него нет? Или, поработав на про-
изводстве и попав под сокраще-
ние, идти торговать продуктами? 
С другой стороны, даже если че-
ловек и желает трудоустроиться 
на чёрную работу, то капризный 
работодатель может ему отка-
зать под любым предлогом. Вот 
и «висят» вакансии в базах дан-

ных, создавая видимость того, 
что на рынке труда в стране всё 
прекрасно.

Поэтому убеждён: отсутствие 
безработицы – это грандиозная, 
беззастенчивая и наглая ложь, не 
имеющая ничего общего с тем, 
что творится на самом деле.

Как ни крути, безработица 
– это неотъемлемое явление 
буржуазного строя и рыночного 
уклада экономики, при котором 
полными и безраздельными хозя-
евами в сфере трудовых отноше-
ний в подавляющем большинстве 
случаев становятся собственники 
средств производства и торгов-
ли. В эпоху социализма в нашей 
стране безработицы не было, и 
биржи труда существовали лишь 
номинально. Отсутствие безра-
ботицы в СССР стало одним из 
наиболее существенных соци-
альных достижений Советской 
власти и преимуществ плановой 
экономики перед рыночной.

Бороться с безработицей 
можно лишь средствами и спо-
собами, предлагаемыми Комму-
нистической партией Российской 
Федерации. К важнейшим из них 
следует отнести национализацию 
крупных промышленных пред-
приятий тяжёлой, добывающей и 
обрабатывающей промышленно-
сти, ужесточение ответственности 
работодателей за нарушение Тру-
дового кодекса и увод работников 
«в тень», восстановление распре-
делительной системы направле-
ния на работу для выпускников 
техникумов и вузов, получивших 
образование за счёт бюджета. А 
также создание новых рабочих 
мест за счёт открытия новых го-
сударственных и муниципальных 
предприятий и перепрофилиро-
вания тех, что уже есть.

Александр Киреев,
г. Алатырь.

РОДИНА
Слова и музыка Сергея Трофимова

Золотые маковки церквей над рекою.
Земляника спелая с парным молоком… 
Я бегу по скошенной траве, а надо мною 
Небо голубое высоко… 
Я ещё мальчишка лет пяти, 
И радость моя поёт, и счастье моё летит… 
Бабушкины сказки про Любовь и Отвагу, 
Где Добро и Правда белый свет берегут. 
Дедовы медали «За Берлин» и «За Прагу» 
И весенний праздничный салют…
Знаю, что все вместе мы — Народ! 
И счастье моё летит, и радость моя поёт. 

Припев:
Это всё моё родное, 
Это где-то в глубине. 
Это самое святое, 
Что осталось во мне. 
Это нас хранит и лечит, 
Как Господня Благодать. 
Это то, что не купить 
И не отнять. 

Время равнодушное пройдёт по округе, 
Вычеркнув родные для меня адреса. 
Мы познаем прибыль и расчет, но друг в друге 
Перестанем видеть небеса… 
И когда мне станет тяжело, 
Я снова скажу себе, всем временам назло… 

Припев: тот же.

Чебоксарский райком КПРФ и тренька-
синские коммунисты поздравляют депутата 
Тренькасинского сельского поселения Гав-
рилову Раису Васильевну с днём рожде-
ния и желают ей крепкого здоровья, успехов 
в делах, счастья и благополучия в жизни.

*   *   *
Чебоксарский райком КПРФ и коммуни-

сты Атлашевского ТПО поздравляют члена 
бюро райкома, секретаря ТПО Яковлева 
Валерия Яковлевича, а также Костина 
Николая Ивановича и Никитину Римму 
Георгиевну (Вурман-Сюктерское ТПО) – с 
днём рождения и желают им крепкого здо-
ровья, счастья и благополучия.

*   *   *
Красноармейский райком КПРФ по-

здравляет Яковлеву Галину Геронтьев-
ну, культорганизатора Крендейкасинского 
Дома досуга, с юбилеем и желает ей сча-
стья, здоровья и благополучия.

В эпоху социализма 
безработицы не было


